
Protokoll Bezirkstag Bezirk Westfalen-Mitte 2024  

 

Protokoll zum zweiten Bezirkstag des Tischtennisbezirks Westfalen-Mitte am Mittwoch, dem 15. Mai 

2024 um 18:00 Uhr im Gasthaus Himmelpforten, Bahnhofstraße 2, 59469 Ense 

1. Begrüßung durch Andreas Krick um 18:10 Uhr 

• Nicht anwesende Vereine wurden festgestellt 

o TTC Gellinghausen 

o SV Westfalia Rhynern 

o Turn- und Sportverein Petersborn-Gudenhagen 

o SuS Langscheid/Enkhausen 

o SuS BW Lipperbruch 

o TV Brilon 

o TuS Brunskappel 

o SV Stockum 

o SV Berlar 

o SV Germania Stirpe 

o TTV Werl-Büderich 

o TTC GW Bad Hamm 

o TuRa Bergkamen 

 

2. Anträge zur Tagesordnung 

• Medebach wollte einen Antrag stellen, der aber vor der Sitzung nicht bekannt war, 

so dass er nicht zugelassen ist 

• Es gab keine weiteren Anträge 

 

3. Begrüßung und Informationen von Helmut Joosten vom WTTV 

• Berichtet über Angebote für Vereine vom WTTV 

o Der Verband arbeitet bei den Angeboten mit den Bezirken zusammen 

o VIBSS steht allen Vereinen als kostenlose Beratung zur Verfügung 

o Jugendförderung läuft schon seit einigen Jahren, dafür werden Vereine 

gesucht, die Interesse haben 

o Es gibt z.B. den Schwimmbad Cup als Aktion außerhalb des Vereines 

o Zielgruppen, z.B. der Mädchen und Frauen 

o Wichtiger Punkt sind die Schulen auf Grund der Ganztagsschulen, was eine 

Herausforderung ist dort tätig zu werden, genauso besteht die Möglichkeit 

schon in Kindergarten aktiv zu werden, wofür es schwer ist Leute zu finde, da 

viele Ehrenamtliche Berufstätig sind und deshalb dort keine Zeit haben und 

nur Senioren können es nicht machen 

o Milchcup ist eine Spielform für Schulen 

o Trainerfortbildungen sind wichtig für die Vereine, da sie dafür sorgen, dass 

neue Mitglieder in die Vereine kommen 

o Schiedsricherausbildungen sind kostenlos, wenn die Vereine keine 

Schiedsrichter haben müssen eine Ersatzgebühr bezahlen 

o Es ist wichtig, dass die Vereine Jugendmannschaften haben, da man sonst in 

10-20 Jahren keine Spieler und Funktionäre mehr haben, Jugendliche müssen 

früh in die Vereinsarbeit integriert werden 

o Es gibt viel Material vom WTTV für Öffentlichkeitsarbeit 

o Ein großes Thema ist die Prävention vor sexueller Gewalt, für Vereine ab 

2028 verpflichtet, für Förderungen für Ferienfreizeiten schon ab dieses Jahr 

Pflicht 

o Es gibt Fördervereine vom WTTV für eine kostenlose Vereinshomepage 
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• Frage: Wo sind Jugendteams spielberechtigt? - J-Teams sind Jugendteams, die 

selbstständig Aktionen im Verein organisieren.  

• Ergänzende Informationen über Ansprechpartner bei uns im Bezirk gibt Andreas 

Krick. 

 

4. Bestimmung eines Protokollführenden: Miriam Winkel 

 

5. Gedenken der Toten und Erkrankten  

• Gerd Sassenberg berichtet über die Verstorbenen 

 

6. Geschäftsbericht Vorstand 

• Es gibt keine Fragen und Anmerkungen zu dem Bericht 

 

7. Bericht Vorstand Finanzen 

• Es gibt keine Fragen und Anmerkungen zu dem Bericht 

 

8. Bericht Kassenprüfende und Entlastung 

• Kasse wurde geprüft durch Thomas Hoischen und Jochen Muß 

• Entlastung des Vorstandes wurde von Jochen Muß beantragt und einstimmig 

genehmigt 

• Abrechnung nicht transparent, für Aktionen vom Bezirk sollte es eine eigene 

Rechnung geben, damit man weiß, für welche Spieler die Kosten entstanden sind, 

das Problem ist, dass die Spieler sich selber anmelden können und der Verein da 

teilweise keine Information drüber haben 

o Andreas berichtet darüber, dass unser Ordnungsstrafen-System leider nicht 

Ordnungsgemäß funktionier hat, wir aber daran arbeiten 

o Aus Sicht von Volker ist es wichtig, dass sich die Spieler selber anmelden 

können, da es in manchen Vereinen Niemanden gibt, der sich darum 

kümmert 

• Frage von Axel Brocke, ob wir nicht zu viel Geld in die Bezirkskasse bekommen, da 

bei der letzten Abrechnung über 10.000€ eingenommen wurden, diese tauchen noch 

nicht im Kassenbericht auf, da der Kassenbericht nur bis Ende 2023 geht 

o Aus Sicht des Bezirksvorstandes gibt es keine Bedenken, dass zu viel Geld in 

der Kasse ist, ein hoher Kostenpunkt ist das Kadertraining und 

Aktionswochen, wie in den Osterferien, sowie für sonstige Veranstaltungen, 

wie z.B. den Mini-Meisterschaften 

 

9. Pause um 18:55 Uhr für 15 Minuten 

 

10. Wahlen 

• Jede Wahl ist auf 2 Jahre, außer die Kassenprüfer, die nur für 1 Jahr gewählt werden 

• Den Versammlungsleiter für die Wahl des Vorstandsvorsitzenden übernimmt Helmut 

Joosten und lobt Andreas für seine gute Arbeit, er stellt die Posten der 

sportpolitischen Kontakte und Vereinsentwicklung als wichtig vor und bittet da für 

Freiwillige damit die offenen Posten in den Bereichen besetzt werden im Laufe der 

weiteren Wahlen 

• Vorstandsvorsitzender: Andreas Krick einstimmig gewählt bei einer Enthaltung 

• Vorstand Kommunikation:  

o Armin Specka steht aus gesundheitlichen Gründen nicht mehr zur Verfügung 
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o Es gibt viele Ideen was man im Bereich Kommunikation machen kann, aber 

wir haben keine Personen, die es umsetzen können obwohl das Thema sehr 

wichtig ist, sowohl intern im Vorstand wie auch zu den Vereinen 

o Es gibt kein Vorschlag aus der Versammlung 

o Andreas appelliert an die Vereine, den offenen Posten mit in die Vereine zu 

nehmen und da nachzufragen, ob es jemanden gibt der sich da einbringen 

kann 

• Vorstand Sport: Miriam Winkel einstimmig gewählt bei einer Enthaltung 

• Vorstand Sportentwicklung: Volker Litschke einstimmig gewählt bei einer Enthaltung 

• Sportpolitische Kontakte sind wichtig um Kontakte zu den Kreis- und 

Stadtsportbünden aufzunehmen   

• RL sportpolitische Kontakte Hamm: kein Vorschlag 

• RL sportpolitische Kontakte HSK: Florian Mertens einstimmig gewählt bei einer 

Enthaltung 

• RL Einzelsport Erwachsene:  

o bisher Leo Notz, der nicht weiter für diesen Posten zur Verfügung steht 

o kein Vorschlag aus der Versammlung 

o Appell auch da an die Vereine, zu fragen, ob es jemanden gibt der es machen 

könnte 

• RL Schulsport: 

o Carsten ist Ansprechpartner und kann Kontakte zu den Schulen vermitteln 

o Carsten Brock einstimmig gewählt bei einer Enthaltung 

• RL Vereinsberatung und -entwicklung: 

o Bisher nicht besetzt 

o Jan Litschke einstimmig gewählt bei einer Enthaltung 

• Ausschuss Ehrungen: Uli Sigge einstimmig gewählt bei einer Enthaltung 

• RL Finanzen: Thekla Fetting und Dietmar Fleige einstimmig gewählt bei einer 

Enthaltung 

• Beisitzende Seniorensport: Heike Bergmann und Günter Münnemann einstimmig 

gewählt bei einer Enthaltung 

• Beisitzende Schiedsrichterwesen: Elisabeth Hölter und Thekla Fetting einstimmig 

gewählt bei einer Enthaltung 

• Außerordentliche Wahlen: 

o RL sportpolitische Kontakte Soest: kein Vorschlag aus der Versammlung 

o RL sportpolitische Kontakte Unna: kein Vorschlag aus der Versammlung 

o Beauftragter Spruchausschuss: Manuel Niedernhöfer einstimmig gewählt bei 

einer Enthaltung 

o RL Mini-Meisterschaften und Milch-Cup:  

▪ Es geht darum den Bezirksentscheid durchzuführen und 

vorzubereiten 

▪ Bisher Elisabeth Hölter, die im laufe des Jahres zurückgetreten ist 

▪ Wulf Hauenschield hat sich bereit erklärt das Amt zu übernehmen 

und wir einstimmig gewählt bei einer Enthaltung 

o Beisitzende Ehrenausschuss: bisher  

▪ kommissarisch besetzt mit Leo Notz und Axel Brocke  

▪ keine Vorschläge aus der Versammlung 

• Wahl der Delegierten für den Verbandstag (wir haben 2 Delegierte) 

o Andreas als Vorsitzender ist gesetzt und muss nicht gewählt werden 

o Volker Litschke 37 Stimmen 

o Axel Brocke 20 Stimmen 
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o Dajana Gizdic 9 Stimmen 

• Kassenprüfer 

o 1. Kassenprüfer: Jochen Muß mit 46 Stimmen  

o 2. Kassenprüfer: Werner Jäger-Kersting einstimmig bei einer Enthaltung 

o 1. Vertreterkassenprüfer: Frank Thierfeldt einstimmig bei einer Enthaltung  

o 2. Vertreterkassenprüfer: Christoph Eppig einstimmig bei einer Enthaltung 

 

11. Anträge 

• 10 Minuten Pause  

• 4er-Mannschaften in der 2. BL durch Miriam Winkel 

o 34 Stimmen für den Antrag 

o 17 Stimmen gegen den Antrag 

o 7 Enthaltungen 

• 4er-Mannschaften und 6er-Mannschaften in der 2. BL durch TTV Ense wird 

zurückgezogen auf Grund der Annahme des vorherigen Antrages 

• Ordnungsstrafen für Delegierte abschaffen 

o Antrag wird vom Antragsteller nach einigen Diskussionen als Kompromiss 

geändert, auf eine Halbierung der Ordnungsstrafen anstatt der kompletten 

Abschaffung der Ordnungsstrafen 

o 34 Stimmen für den Antrag  

o 29 Stimmen gegen den Antrag 

o 8 Enthaltungen  

• Ordnungstrafen der untersten Mannschaft 

o 2 Enthaltungen 

o 1 Stimme dagegen 

 

12. Weiteres 

• Der Bezirk Südwestfalen hat erhebliche Probleme mit dem Spielbetrieb wegen der 

fehlenden Autobahnbrücke und möchte Kooperation mit dem Bezirk Mittleres 

Ruhrgebiet und dem Bezirk Westfalen-Mitte 

o Votum 53 Stimmen für Kooperation im Jugendbereich 

• Diskussion über die Nominierungen zu den Westdeutschen Einzelmeisterschaften: 

o 7 Stimmen für die Meldung der Zweit- und Drittplatzierten 

o 23 Enthaltungen 

o 31 Stimmen für die Meldung nur von Platz 2, wenn Dritter einen höheren 

QTTR-Wert hat 

• Info für den Verband: Wunsch auch auf Verbandsebene in kleineren Staffeln zu 

spielen 

• Hinweis für die Suche nach Ausrichtern: der DTTB sucht noch einen Ausrichter und 

bringt dabei das komplette benötigte Material, wie Tische, etc. 

• Frage: Wann feststeht, welche Mannschaft aufsteigt? Nach der Meldefrist am 3.6., 

wenn auch die Frist für die Verfügungsplätze endet. 

• Frage, ob es möglich ist, freie Spieltage für alle Mannschaften in einer Klasse 

einzurichten, so dass es möglich ist dort leichter Spiele hinzuverlegen. – Auf Grund 

der Rasterzahlen ist dies nicht möglich. 

• Starterausbildung sollen angeboten werden, dafür können sich auch mehrere 

Vereine zusammenschließen. Die Ausbildung ist ein 2-tägiger Lehrgang, wobei ein 

Tag auch online stattfinden könnte. 

 

13. Andreas schließt die Versammlung um 21:35 Uhr 


